



## La Cuaresma y la vida cristiana

Por el Cardenal Gomá

La Santa Cuaresma es el tiempo más apto para la depuración y transformación de nuestra vida espiritual.

Diríamos que en ella ha recogido la Iglesia el esfuerzo máximo de su magisterio y ha acumulado lo más selecto de sus recursos de formación. Siglo tras siglo fué elaborando y afinando las prácticas de este tiempo sagrado, hasta hacer de él, sobre todo en las altas cumbres de la vida cristiana-social de la Edad Media, un poderoso recurso de restauración de la vida cristiana, verdaderos ejercicios espirituales en que se remozaba la vida entera de nuestros antepasados.

Desgraciadamente se ha esfumado poco a poco el viejo espíritu de nuestra Cuaresma. Había llegado a unas alturas en que este santo tiempo daba la pauta para vivir todo el año según las exigencias de la ley cristiana. Suprimidos los obstáculos profanos, interrumpidas las guerras con la TREGUA DE DIOS, prohibido hasta el esparcimiento de la caza cuando ella había de ser clamorosa, intensificada hasta lo indecible la práctica del ayuno, de la oración, de la predicación de la palabra de Dios, a todo lo cual la piedad de nuestros antepasados añadía en el orden personal o de la vida local una serie de ejercicios en consonancia con la piedad oficial de la Iglesia, la Cuaresma había llegado a ser el recurso máximo para la restauración de la vida espiritual en nuestros pueblos.

Quedan hoy no más que vestigios de la vieja Cuaresma. Atenuada extraordinariamente la ley del ayuno, desierta o poco menos la predicación en nuestras iglesias, suprimidas las viejas prácticas populares de piedad, características de este santo tiempo, arrastradas las multitudes por la frivolidad hacia el espectáculo o el deporte, reducida en forma alarmante la práctica del cumplimiento pascual, que daba otro tiempo el tono más alto y de mayor eficacia a nuestra Cuaresma, perdido o poco menos el sentido de la necesidad de la expiación de los pecados, nuestra Cuaresma ha quedado reducida, diríamos, en superficie y profundidad. Son pocos los que se dan cuenta de ella y menor es aún el número de los que se someten a los recursos de formación espiritual que durante ella conjuga la santa Iglesia.

Con todo, conserva ella toda la fuerza de la voz de la Santa Madre Iglesia que nos llama a la transformación de nuestra vida. Nuestra ruta es de abajo arriba, de la tierra al cielo: ved cómo la Iglesia nos manda humillar las frentes el día primero de Cuaresma, para cubrir las de ceniza y recordarnos que somos de la tierra: «Acuérdate, hombre, que eres polvo y en polvo has de acabar». Para adiestrarnos a esta operación de desbaste de nuestra vida terrena y de conquista de la vida del cielo, nos propone los ejemplos de Jesús, hecho hombre como nosotros, menos en el pecado, para que a través de su historia y particularmente ante el hecho trágico de su pasión y muerte, aprendamos a vencerlos y a remontarnos hacia las serenas regiones de la virtud cristiana. La Resurrección de Pascua, ya terminada la Cuaresma, es presagio de nuestro triunfo definitivo, sobre la tierra de que fuimos formados, y la Ascensión después, llamáramos cuaresma de gloria, nos demuestra que este «hombre de la tierra», que se humilló el día de Cenizas, pudo ser transformado en el «hombre del cielo» y colocado en las eternas regiones de la gloria inmortal.

## Rota la línea Mannerheim los rusos atraviesan la segunda línea de defensas y están a 20 kilómetros de Viborg, nudo de comunicaciones importantísimo

### LA SITUACION MILITAR

**Gravísima.** Las tropas del soviet han llegado a atravesar las posiciones de la segunda línea finlandesa. Ha tenido lugar una violentísima batalla, tras la retirada de que ayer hablé. Seis batallones finlandeses siguieron a los carros de 70 toneladas que resguardaban a los rusos. A las dos horas de persecución se inició una terrible contramarcha enemiga, desde el lago Kanddjarjarvi partieron tres brigadas rojas. Otra más apareció por el Sur. Y todo esto, bajo una oscuridad absoluta y un frío espantoso. No pudieron retroceder a tiempo los batallones finlandeses y fueron diezmados. Roto el contacto con su retaguardia, por la misma sección del frente, retornaron los tanques rusos a penetrar. Esta vez, ya con la tranquilidad de quien penetra en tierra conquistada. Cuando fuerzas finias de la tercera línea llegaron a conocer exactamente la situación, la brecha había anchado lo suficiente para que dos divisiones bolcheviques ocuparan posiciones hasta hace pocas horas en poder de los blancos.

En cuanto amaneció, sobre todas las líneas de comunicaciones existentes entre el Báltico y el lago Saimaa, cayó una tempestad de torpedos aéreos. He visto—dice un correspondiente—desde las ocho hasta las 15, desfilar cuarenta formaciones, sendos escuadrones gigantes. El primero puede casi contarlos. Lo formaban unos cuarenta cuatrimotores. Los restantes permanecieron en la oscuridad, en una oscuridad en la que se confundían las nubes de gases con el polvo que se elevaba hasta el infinito. De esta forma, quedaron barridas las tres carreteras principales y la única línea férrea que podía llevar socorros a la Mannerheim.

Sobre el lago Taipale, sobre todo, los rusos progresaron rápidamente. En otros sectores, en cambio, pudieron ser contenidos, pese a que sólo en Summa, fueron vistos efectivos de dos Cuerpos de Ejército y cerca de 300 tanques.

La verdad de la situación es difícil que nadie pueda hoy conocerla. El Cuartel General finlandés ha abandonado Lapperanta. Creo que se habrá desplazado más a vanguardia ante la inminencia de una batalla definitiva. Ordenes terribles han sido cursadas a la aviación. Se han hecho intervenir, en el espacio de seis horas a todos los escuadrones de la aviación extranjera. Y los «Fiat» italianos y las «Blanne» inglesas atacan valientemente a los bombarderos rusos que, por vez primera, no han roto su formación y siguen incansables reduciendo a cenizas pueblos y ciudades de la infeliz Finlandia.

Los rusos están ya muy cerca de Viborg, posición importantísima que divide las dos finlandias, centro que derrochando hombres, quieren alcanzar a toda costa los rusos. El terreno está bien fortificado, pero las tropas que le defienden escasean cada vez más. ¡Hombres es lo que necesitan dice Mannerheim. Luchamos 3,5 millones contra 105 millones de rusos. Y esta voz angustiada se pierde en el vacío, por nadie es respondida. La incomprensión injustificada de unos y la imposibilidad de otros son causas de que Finlandia se esté agotando a pasos de gigante. En pocas jornadas la crisis que ahora se presenta es posible que tenga solución.

### Partes

Los partes alemán y francés, correspondientes a la mañana de ayer, no señalan ninguna novedad, salvo

tiros de artillería por ambas partes, en la región de Blies.

### Una patrulla francesa sufre pérdidas

PARIS.—Actividad de nuestras patrullas de reconocimiento, una de las cuales sufrió algunas pérdidas al atravesar un campo de minas enemigo.—EFE.

### Barcos hundidos

LONDRES.—Los barcos daneses «Rhone», de 1.064 toneladas, y el «Sleipner», de 1.066, se han hundido en la costa oriental inglesa. Los tripulantes han podido ser salvados.

### Se acelera el reclutamiento

LONDRES.—Parece que el ministro de la guerra acelera el reclutamiento de las quintas movilizadas—los hombres de veinte a veintitrés años, inclusive—pero todavía no incorporadas a filas. El fin del invierno que ha sido uno de los más crudos

## AUDIENCIAS DEL JEFE DEL ESTADO

Relación de personas que han sido recibidas en audiencia por Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

### Audiencia militar

General inspector de Artillería de la Armada excelentísimo señor don Manuel Vela Bermúdez.

General de brigada de Sanidad de la Armada excelentísimo señor don Francisco Moreno López.

General de brigada excelentísimo señor don Alvaro Sueiro Vilaríño, jefe de la 51 División.

Teniente coronel de Infantería don Luis Riera Guerra, jefe del Regimiento de Infantería mixto núm. 83.

Teniente coronel de Infantería don Rafael Cerdeño Gurich; Consejeros de Guerra de Barcelona.

Comandante de Estado Mayor don Bartolomé Barba Hernández, jefe de Estado Mayor de la 13 División.

Comandante de Infantería don César Sáez de Santamaría y de los Ríos, del Regimiento de Infantería 43.

Comandante de Artillería don Carlos Baralle Vicente, del Alto Estado Mayor.

Comandante de Aviación don Antonio Pérez Marín Castro, ingeniero aeronáutico.

### Audiencias civiles

Excelentísimo señor Obispo de León; ilustrísimo señor don José María Pemán, consejero nacional; don Alfonso de Hoyo y Sánchez Romate; excelentísimo señor don Juan Angel Ortigosa, subsecretario del ministerio de Justicia; excelentísimo señor gobernador civil de Navarra; ilustrísimo señor don Antonio Iturmendi Banales, director general de Administración; ilustrísimo señor don Manuel de la Plaza Navarro, director general de Marruecos y Colonias; excelentísimo señor marqués de la Vega de Anzo y señores de González del Valle; don Pedro Garate, interventor general de Administración del Estado; ilustrísimo señor don Joaquín Ruiz, director general de Seguros; don Eduardo Ballester Peris, alcalde de El Ferrol del Caudillo, acompañado del teniente alcalde del mismo Ayuntamiento; don Federico Mayo, director del Instituto de la Vivienda, y don José Fonseca, arquitecto jefe de dicha Institución, y don Juan Marsans.

conocidos en Europa en los últimos cien años, coincidirá con una gran actividad en los campamentos británicos de instrucción. El ministerio de la Guerra aprovechará el buen tiempo para ejercitar militarmente a la juventud británica. A medida que avanzamos hacia la primavera se advierte por las calles mayor número de uniformes, y se dice que en las fábricas de armamentos, donde hay escasez de mano de obra, especializada o sin especializar, se ha empezado a ocupar a millares de mujeres.

### Suecia no presta a Finlandia ayuda militar

ESTOCOLMO. El Gobierno fin-

landés se ha dirigido al sueco indicándole la imposibilidad de continuar la resistencia sin ayuda y solicitando urgentemente, cuanto menos, dos divisiones completas. El primer ministro sueco, Hansson, ha declarado hoy que Suecia ha rechazado la petición finlandesa de una ayuda militar directa contra la URSS.—EFE

### Descontento entre los suecos

ESTOCOLMO.—La decisión del Gobierno sueco de negar ayuda militar a Finlandia constituye el principal tema de los comentarios periodísticos y políticos.

(Continúa en la 4.ª página)

## Falange Española Tradicionalista y de las JON-S

### SECCION FEMENINA

Camarada delegada local de la sección femenina de.....

Querida camarada: Por orden-circular de la Delegación Nacional leerás los textos litúrgicos que se transcriben a continuación, a todas las camaradas reunidas según está ordenado.

Por el retraso con que ha llegado a esta Delegación, no se ha podido enviar antes.

Acusa recibo de su cumplimiento.

La delegada provincial, Angeles Gómez Hernández.

A medida que avanzamos en nuestra ruta cuaresmal, la lucha se hace cada vez más reñida. Nuestros enemigos—porque son muchos—no pueden ver impasiblemente que les arranquemos de pronto el Cetro que habían empuñado hasta aquí con absoluta libertad. El demonio se enfurece y redobla sus ataques. El mundo se inquieta, y multiplica sus seducciones. Nuestra carne se rebela y aguja su aguijón! Nuestra sería y convencida resolución de mortificar nos, de morir a todo lo que no sea Dios y Cristo, ha puesto en movimiento a todas las fuerzas de nuestros enemigos. Nuestra fortaleza se encuentra cercada por todas las partes. Las falanges enemigas se multiplican con rapidez aterradora. ¿Quién podrá resistir esta avalancha salvaje? Así aparece hoy la Santa Iglesia—es decir, todos nosotros—en el Introito de la Misa. Pero ella no desconfía; cuanto más la criba la tribulación, más confianza tiene en el invisible piloto que va a su cabeza. De aquí el esperanzado clamor: A ti, Señor te debo mi alma. En ti confío, Dios mío, no seré confundido.

La oración es también una urgente llamada al Señor, para que redoble su vigilancia en torno nuestro, porque el enemigo nos ataca por todos los costados a un mismo tiempo.

La Epístola nos pinta con los más vivos colores uno de estos feroces enemigos. La concupiscencia, la fornicación, la impureza es uno de los vicios que más estragos causan en el individuo y en la sociedad. Ella es la que debilita las fuerzas públicas y la que destruye todas las energías morales. La concupiscencia, satisfecha, termina por convertir en un pelele, en un asqueroso guiñapo al hombre más viril y más entero. Por eso mismo es el enemigo formidable de toda vida sobrenatural. La concupiscencia seca, aniquila hasta las mismas raíces vitales todo proyecto noble y elevado, toda ambición presentista y conquistadora, seca las fuentes de la emoción, esteriliza la eficacia de los Sacramentos, apaga el calor de las oraciones, imposibilita todo progreso superior y hace al hombre incapaz para toda lucha, para todo triunfo y contra todas las tentaciones de la vida.

La mejor arma para combatir y vencer este terrible enemigo es la mortificación externa y sobre todo la mortificación interior. Ella es la que liberta nuestra naturaleza de la esclavitud de la sexualidad y de las pasiones, para someterla por completa al dominio del espíritu, de la gracia de la vida sobrenatural. La mortificación sujeta al hombre inferior a la ley del hombre superior. Es medicina, es fuente de vigor y salud para el hombre espiritual. Es, en una palabra, el instrumento indispensable para unir al hombre con Dios y con Cristo. Por eso la Iglesia se esfuerza en inculcarnos durante todo este tiempo de Cuaresma la necesidad de la mortificación, de la renuncia a sí mismo y a todo lo que queda separarnos de Cristo. Pero no lo hace de una manera fría, herística, formalista, sino que lo hace con calor y vida, poniendo en ello toda su alma. Y para infundirnos más ánimo, descurre por un momento el velo de la futura gloria que les espera a todos los que ahora sean fieles al Señor contra el enemigo de la Cruz y de la renuncia. La luminosa radio ante figura de Cristo, proyectada sobre la empinada cumbre del Tabor, es sólo un fugaz anticipo de la inextinguible y beatífica luz que inundará nuestras almas en el día de gloriosa Pascua. Es verdad que para alcanzar esta corona, tenemos que subir antes la difícil y áspera pendiente del Tabor, pero nos precede Cristo, y su ejemplo nos anima la mortificación. La renuncia a todos los impulsos y deseos de nuestra naturaleza corrompida desgarrará a veces nuestra carne y nos hará sangrar, pero alegrémonos, esta sangre será una sangre Redentora. Ella es la que nos transformará en unas criaturas nuevas, ella es la que lavará las manchas de nuestra alma y de nuestra naturaleza pecadora. Ella es finalmente la que nos vestirá de luz y de gloria, dejándonos más blancos que la nieve y el armiño.

En la Misa de hoy contemplemos extasiados, como Pedro, Juan, y Santiago, la gloriosa majestad de Nuestro Señor y creamos siempre en él transfigurado. Acordémonos bien de este día cuando veamos al Señor humillado y hecho gusano por nosotros. No olvidemos entonces la misteriosa voz que rasgó hoy la nube del Tabor: «Este es mi Hijo muy amado: escuchadle.» Creamos también en nuestra propia transfiguración fruto de los dolores, de los sacrificios, de las luchas y penalidades de la presente vida. Por la noche a la luz, por la muerte a la vida, a la resurrección.

## Más frío en Europa

### Avila no es la ciudad más fría de España

#### En Holanda

AMSTERDAM.—Las tempestades de nieve han causado en toda Holanda, pero en particular en las provincias del Norte, enormes trastornos en la circulación. Varias líneas ferroviarias de la Frisia occidental han quedado inutilizadas, y en Brabante también se ha interrumpido el tráfico.

Las islas de Texel y Vlieland siguen incomunicadas con el continente, a pesar de los esfuerzos llevados a cabo por los rompehielos.

#### En Italia

MILAN.—La nueva ola de frío que ha invadido el Norte y el Centro de Italia se recrudece aún más. En Trieste se han registrado más de 9 grados bajo cero, y en algunas comarcas el termómetro ha llegado a marcar 18 grados bajo cero. También se ha registrado un huracán de 100 kilómetros por hora con temperaturas de 20 grados bajo cero y grandes nevadas.

La llanura del Po está inundada en parte, por la crecida del río. El ferrocarril de Codigoro a Ferrara está completamente cubierto por las aguas. Cerca de Chioggia ha naufragado una embarcación de pesca, pereciendo ahogados sus cinco ocupantes.

#### En España

MADRID.—Desde ayer el frío es intenso. Hielo y el termómetro ha vuelto a bajar a menos de tres grados. En 22 provincias la temperatura ha sido bajo cero y la más baja ha sido en Soria, Cuenca y Pamplona, batiendo el record de ocho grados bajo cero la primera.

La impresión es que continuará la temperatura baja y el viento del Norte.

#### También en América...

NUEVA YORK.—Una violenta tempestad de nieve se abate sobre Nueva York y los Estados del Nordeste de los Estados Unidos. Hasta ahora se sabe que han resultado muertos dos hombres y cincuenta heridos. El viento, que corre a una velocidad de 120 kilómetros por hora, ha causado daños materiales considerables. La circulación de automóviles ha sido paralizada a causa de la nieve. Los servicios aéreos también están interrumpidos, y los trenes efectúan el servicio con mucho retraso. La altura de la nieve depositada aumenta con tal rapidez, que ha sido preciso reclutar empleados suplementarios para los servicios de limpieza y utilizar miles de camiones «quita-nieves». Los automovilistas han tenido que abandonar sus vehículos en medio de las carreteras. Se estima que la nieve ha alcanzado ya la altura de 20 centímetros.

### Una banda de ladrones detenida

BARCELONA.—Ha sido sorprendida una banda de ladrones que trabajaba en la casa Plaíón Teixedo, fabricantes de aparatos cinematográficos. Verificado un registro en los domicilios de los ladrones dió por resultado el hallazgo de material por un valor de veinte mil pesetas. Este material lo vendían por su cuenta.

# La reivindicación histórica del Carlismo del siglo XIX

Por J. E. CASARIEGO.

I  
España, al recuperarse y dejar de ser espejo para volver a ser luz, tiene que hacer una muy seria revisión de los valores que circulan todavía como moneda corriente. La prensa y el libro divulgaron de cien años acá una serie de injusticias, errores y monstruosidades que deben desaparecer por completo. Los inmensos sacrificios de nuestra guerra serían baldíos si no se hiciera así. El sangriento acontecimiento que nos tocó vivir en estos momentos separó dos ciclos históricos perfectamente diferenciados, y por tanto, el ciclo futuro no puede dar por buena la herencia que reciba del pasado sino a título de inventario para someterla a una escrupulosa investigación.

Muchos son los conceptos y las cosas que ha de abarcar esta investigación, algunas de ellas trascendentísimas en orden a la verdad histórica y filosófica del pensamiento y la acción españolas, y entre esa figura, en lugar primero y esencial el hecho tradicionalista.

Durante todo el siglo XIX y treinta y seis años del XX, los formidables medios de prensa y propaganda del Estado y de todos los partidos coincidieron en un punto: combatir y desprestigiar al carlismo. Desde aquellos ampulosos «Ensayos» decimonónicos hasta las novelas por entregas; desde las discusiones del Ateneo hasta los mítines de barriada hay toda una literatura y una oratoria consagradas por entero a una tarea y demoleadora acción anticarlita. Frente a ella, el tradicionalismo, desplazado de los centros oficiales e influyentes, perseguido y unánimemente odiado por sus distintos enemigos, porque era peligroso para todos, no podía hacer ninguna contracampana eficaz. Al carlismo se le cerraban todas las puertas y para militar en sus filas hacía falta una verdadera abnegación, un completo desprecio hacia las ventajas materiales de la política. El régimen imperante prefería cualquier clase de gentes a los tradicionalistas. Y así se vio que la monarquía liberal apoyaba a los nacientes separatistas en Vasconia y a los demagogos en Cataluña, para resquebrajar el poderío, entonces fortísimo del carlismo en ambas regiones.

Se aplicaban a los carlistas los adjetivos de retrógrados, absolutistas, oscurantistas, crueles, sanguinarios, círriles, groseros, bárbaros y otros mil por el estilo. El carlismo era la España atrasada y fraíluna que no comprendía la luz del progreso ni

los avances de la Humanidad. En cambio, de las grandes concepciones de su ideario, de las magnas doctrinas de sus pensadores, de las hazañas de sus guerreros, nada, el silencio y el vacío.

Hace muy pocos años, llamarle a un hombre «liberal» o «demócrata» era hacer de él los mejores elogios, con arreglo al criterio y tópico de la época. Y era frecuente oír: —¿Fulanito? ¡Sí, hombre, una gran persona! ¡Mey liberal y muy sensato! —¿Menganito? ¡Un señor muy demócrata! Hasta para adular a los que reinaban se les apellidaba liberales y demócratas.

En cambio cuando se hablaba de cualquier tradicionalista cuyos méritos eran tan grandes que no había más remedio que reconocerlos, se expresaba su filiación con un «a pesar de...» Recuerdo que el texto de Literatura que yo estudié en la Universidad decía literalmente: «Pereda, a pesar de ser carlista, era hombre muy sociable y ameno». En la biografía que Schramin escribió de Donoso se lee (pág. 51), refiriéndose al gran escritor y periodista carlista Gabino Tejado: «Y, a pesar de su acusado derechismo político, era muy querido». Mi profesor de Literatura al explicarnos a Navarro Villoslada, decía que era disculpable que fuera carlista porque había nacido en Navarra». (Claro está que tal pedantón ignoraba que Villoslada había sido liberal en Navarra y se hizo carlista en Madrid, ya hombre maduro.) En fin, cito estos tres casos porque demuestran gráficamente hasta qué punto se había llegado a formar el concepto del tradicionalismo.

Al carlismo se le ha reprochado el ser enemigo de la libertad humana, el haber sostenido las guerras civiles y, con ello, causar la ruina del país; el ser una fracción dinástica, un pleito personal en el que no tenían por qué mediar con tanto sacrificio los españoles; el ser defensor de privilegios intolerables, y otras muchas cosas, todas ellas de sombríos tintes.

Por su parte, los antitradicionalistas eran los que iban a traer la felicidad a España, los que defendían el Progreso, la Cultura la Humanidad y el Pueblo (así, con mayúsculas); los que tenían la panacea para todos los gustos encerrada en unos frascos bajo las siguientes etiquetas; moderados progresistas, conservadores liberales, republicanos, federales, social-demócratas, comunistas y anarquistas.

## BIBLIOGRAFIA

«Por la Revolución Nacional y más allá de la Revolución», de Antonio García D. Figar, O. P.

Escrito en los primeros meses del año 1937, ha salido recientemente a la luz pública este libro del conocido publicista, y sabio orador como eminente teólogo, Padre Figar, de la Orden de Predicadores.

En bella dicción, clara, vibrante, enérgica, cual correspondía a los tiempos en que con la pluma y con la espada combatíamos los buenos españoles al enemigo, estudia el Padre Figar las revoluciones en su origen; las etapas de la revolución roja y sus factores; la funesta labor del Gobierno de la República, nuestra decadencia; el derecho de legítima defensa ante un Estado asesino, ladrón, antipatriota, inmoral y antirreligioso.

Sucédense los capítulos ordenados lógicamente: La Iglesia ante la República; Por Mi reinan; Los enemigos de España; Abajo los fetiches; Gana tu pan; Tierra de promisión, Universidad Católica Española...

Son innumerables las citas, históricas ya: argumentos del enemigo vueltos contra él. Toda afirmación va demostrada con hechos, de todo el mundo conocidos, que todo el mundo recuerda, pero que no todo el mundo considera bien. Señala cuales fueron los enemigos de España, no todos exteriores o agentes del exterior; muchos internos, enemigos de la raza: la suciedad, la polución, la holganza, la falta de vergüenza, muchas veces, en clases adineradas y en las clases pobres.

Abajo los fetiches, parece gritar. Esas palabras huecas que tanto conmueven y nada significan: fraternidad, igualdad, libertad... Pueblo. Abajo el pueblo que es una mentira; sin la voluntad, las exigencias, las acciones, el poder y la justicia que se le atribuyen.

El poder y la justicia proceden de Dios y en su nombre reinan los Caudillos y jefes populares.

El R. P. Figar, propugna el establecimiento de los valores positivos hispanos que produjeron el glorioso Alzamiento Nacional, condensados en las palabras del Caudillo que sirven de introducción al libro, cuya lectura es amena y sugestiva. Ha sido pulcramente editado por la casa católica—imprenta y encuadernación—de Sigirano Diaz, de nuestra ciudad, y por el espíritu que le anima y por la doctrina que contiene, recomendamos a nuestros lectores su adquisición.

## Centro de Reclutamiento Movilización y Reserva número 5 (Avila)

CIRCULAR

Se recuerda para el más exacto cumplimiento que la revista anual de 1940, se pasará solamente durante los meses de febrero, marzo y abril, del año en curso.

El coronel, Gonzalo Gómez.

FEBRERO

19 LUNES

Santos Gabino, Publio, Marcelo, Julián, mártires; Auxilio y Barbat, obispos y el Beato Alvaro de Córdoba, O.P.

La misa y oficio divino son del lunes de la segunda semana de Cuaresma, con rito simple y color morado.

Ejercicios cuaresmales

San Juan.—Catequesis a las cinco y media de la tarde. A las seis y media rosario y Via Crucis.

Ejercicios espirituales

RR. MM. Reparadoras.—A las cinco y media de la tarde, en la Capilla interior del Convento, dan comienzo los Ejercicios para Sirvientas, dirigidos por el R. P. Saldaña, C. M.

Los actos se acomodarán al siguiente horario:

Mañana, seis y cuarto, Meditación y Santa Misa. Tarde, cuatro y media, rosario. Cinco, Meditación. Seis, plática.

## ¡Hace falta un Estadio!

Con este título publicaba hace unos días el periódico «Arriba España» de Pamplona, un artículo, en el que se llamaba la atención al Ayuntamiento sobre la necesidad de construir un Estadio en dicha ciudad. A lo cual nosotros no podemos ni tenemos por qué ocultar la satisfacción que nos produjo al leer dicho artículo, y creyéndolo favorable con este mismo título publicamos otro, sobre el problema que se nos plantea en nuestra ciudad, y al mismo tiempo para conocimiento de nuestro dignísimo Ayuntamiento, la necesidad de construir en nuestra ciudad no pedimos un Estadio, ya que reconocemos es mucho «lujo» para nosotros, sino simplemente un «Campo de Deportes», ya que por muchos obstáculos que quisieran oponerse a la mencionada construcción, la necesidad de ello habrá de imponerse más o menos pronto con carácter indispensable.

Ninguna ocasión tan propicia como la presente, una vez terminada nuestra Gloriosa Cruzada, para emprender la cruzada de la paz hacia el Imperio, como en la primera fueron indispensables las máquinas de guerra en los campos de batalla, en ésta son indispensables los deportes (como ha dicho nuestro Caudillo en su mensaje de la Revolución Imperial) para forjar una juventud fuerte y sana, contando con la incalculable afición habida esta última temporada en nuestra ciudad, prueba de ello lo tiene la esplanada del «Pradillo». ¡No les da compasión! Siguiendo este camino no la van a dejar descansar ni un momento en todo el año, a pesar del intenso frío que nos invade.

No sabemos si el articulista de «Arriba España» tendrá más suerte que nosotros en conseguir antes lo pedido. Yo creo que seremos nosotros los primeros. ¿Por qué? Primero: nosotros hemos sabido esperar a nuestro dignísimo alcalde, porque él mejor que nadie sabe lo indispensable que es un campo en nuestra ciudad, y segundo: porque nosotros no pedimos tanto como nuestros queridos deportistas pamploneses pues solamente pedimos un pobre «Campo de Deportes».

Aficionados A. G.

## Un pez transparente

BERLÍN.—La agencia centroeuropea comunica que los hombres de ciencia alemanes están realizando actualmente una serie de experiencias con una singular especie de pez que vive generalmente en las aguas de la China y que goza de la rara prerrogativa anatómica de ser transparente. A través de sus escamas, que parecen de vidrio, se pueden observar distintamente no solo las pulsaciones del corazón y la circulación de la sangre, sino también todas las reacciones del estómago y de los demás órganos ante las diversas sustancias que los investigadores hacen ingerir al desconocido pececillo.

## ANUNCIO

Por acuerdo del Ayuntamiento se anuncia a concurso el arriendo del Prado Sanjuanico, con la casa, almacén y el actual vivero.

Las proposiciones se presentarán, por escrito en sobre cerrado en la Secretaría del Ayuntamiento durante el plazo de veinte días hábiles.

El pliego de condiciones y los detalles del concurso se encuentran de manifiesto en Secretaría.

Avila 15 de Febrero de 1940.—El Alcalde, Aresio González de Vega.

Denunciado

Por infracción al Código de Circulación, la Guardia civil de Arévalo ha denunciado al vecino de Sanjuste (Segovia) Francisco Luquero Prado,

# De España

El Arzobispo de Valladolid, a Vigo

VIGO.—Ha llegado a Tuy el Arzobispo de Valladolid, doctor García y García, el cual vendrá a Vigo para presidir una reunión en la que ha de tratarse de la construcción de un gran templo que sea homenaje y demostración de gratitud de la ciudad de Vigo al Sagrado Corazón de Jesús.

La motonave «Ebro», a la deriva

LAS PALMAS.—Debido al fuerte temporal reinante en esta zona del Atlántico, la motonave española «Ebro», de la línea Pinillos, se encuentra vavegando a la deriva, con importantes averías en la hélice, a nueve millas al norte de Las Palmas. El primer parte enviado por la motonave daba la situación de 26,22 grados latitud Norte y 15,31 longitud Este, pero más tarde, con motivo de la deriva, daba variación de la situación.

Acción de un rayo

VIGO.—En la parroquia de San Julián de Marin días pasados cayó un rayo en una casa que penetró por la chimenea y salió por la cocina cuyos utensilios rompió por completo e hizo un gran boquete en una pared.

No causó desgracias a pesar de que a aquella hora estaba en la cocina la propietaria de la misma en compañía de dos hijas de corta edad.

El cultivo del tabaco en España

GRANADA.—En 3.200.000 kilogramos de tabaco se calcula el rendimiento de la próxima cosecha. En breve será una realidad el proyecto de ampliación del Centro de Fermentación de Tabaco que funciona en Granada, para lo que se cuenta ya con medio millón de pesetas.

Granada es la provincia de España en que más se cultiva el tabaco. El llamado rubio también es cultivado, prometiéndolo un gran porvenir a juzgar por los ensayos altamente satisfactorios.

El programa de las fiestas primaverales de Sevilla

SEVILLA.—La primera corrida de toros está señalada para el domingo de Resurrección y las otras para los días 18, 19 y 21 de abril, más una novillada extraordinaria el día 20.

El 31 de marzo se inaugurará la Exposición Nacional de Bellas Artes, en el Palacio de Exposiciones de la Plaza de América, y el 7 de abril, en el pabellón Mudéjar, se efectuará la apertura de la Exposición de Carteles, Historia del cartel anunciador de las Fiestas Primaverales y Exposición de los presentados al concurso para las de 1941.

Durante los días 18 al 28 de abril se celebrará una exhibición de ganados de raza, concurso de coches enganchados y enjaezados a la andaluza y cabalistas con monturas vaqueras, de profesionales en montura ajustada y de amazonas y jinetes menores de catorce años.

Del 12 al 7 de abril se cerrarán las eliminatorias de galgos para disputarse la copa del Ayuntamiento; del 11 al 20, prueba ciclista Vuelta a Andalucía, organizada por el diario «Fe»; el 28, final del Campeonato de Galgos, en el Canódromo; del 22 al 30, Tiro de Pichón, Concurso Hípico en el cortijo de Pineda, los días 24, 25 y 27; y del 29 al 5 de mayo, Campeonato de Tennis y partido, entre clubs andaluces y C. D. Turó, de Barcelona.

En el Prado de San Sebastián se celebrará la Feria Andaluza, con las

La «Pasión», de Oberammergau aplazada

MUNICH.—Según informa la Agencia Centroeuropea en consideración a la actual guerra, el comité de las representaciones sacras de Oberammergau, que tanta fama tienen en el mundo entero, ha decidido aplazar la «Pasión» que debía tener lugar durante el verano de 1940.

típicas casetas; el 28 de marzo la Hermandad de la Virgen de los Reyes efectuará su romería a la Capilla de la Hacienda de Quintillo y los hermanos y devotos acompañarán, a caballo, a la imagen, que irá conducida en una adornada carreta, y el día 9 de mayo, la Hermandad del Rocío, de Triana, saldrá de la iglesia de San Jacinto, para asistir a la romería de Alente y celebrar allí, el 12, la fiesta de la Virgen del Rocío.

El Sábado de Gloria se inaugurará en el teatro de San Fernando, la temporada de ópera, que terminará el 27 de abril.

La Orquesta Bética, de Cámara, dará algunos conciertos en los jardines del Alcázar.

En memoria de los bomberos asesinados por los rojos

MADRID.—En el Parque central de Bomberos se celebró el acto de descubrir una lápida destinada a perpetuar los nombres de los jefes y bomberos asesinados por los rojos. Asistieron el alcalde, Regidor delegado del Servicio, Arquitecto jefe señor Monasterio, viudas y familiares de los asesinados y todos los bomberos francos de servicio.

El señor Alcócer descubrió la lápida que se hallaba cubierta con una bandera nacional, y seguidamente se dió lectura a los nombres de los asesinados, que fueron contestados con el presente de costumbre.

A continuación desfilaron los jefes y bomberos ante la lápida brazo en alto.

El alcalde ha dispuesto que en todos los Parques de Bomberos, amparados por los brazos de una cruz, se graben a un lado los nombres asesinados durante el dominio rojo, y en el otro los de todos aquellos bomberos muertos en acto de servicio.

## Para todos los ganaderos de la provincia

ANUNCIO

La Junta general de ganaderos convocada para tratar de resolver el abastecimiento de carne a la capital, acordó suministrar las reses vacunas necesarias a tal fin por medio de compradores designados por la Junta, y si hay alguna diferencia del precio de compra al rendimiento que den las reses compradas en contra de la Junta, así como los gastos que se originen, se hará una derrama entre todos los tenedores o propietarios de reses vacunas con arreglo al número de reses que posean; esta derrama se hará por quincenas o meses, entendiéndose que el compromiso es duradero hasta el primero de mayo próximo.

Por medio del presente anuncio se pone en conocimiento de todos los ganaderos.

El presidente, Benito Dávila.

## Sección Religiosa

FEBRERO

18 DOMINGO

2.º de Cuaresma. 3.º de San José. Santos Simeón Lucio, Alejandro Máximo, C. I. a udio, mrs.; Eladio y Flaviano, obispos.

La misa y oficio divino son del domingo II de Cuaresma, con rito semidoble y color morado.

Predicación Cuaresmal

S. I. Catedral.—Por la tarde, a las seis, rosario, sermón por el excelentísimo señor Obispo, exposición de S. D. M., estación, bendición y reserva.

Domingos de San José

San Pedro.—Se celebran solemnemente los Siete Domingos en honor de San José. Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión. A las seis de la tarde rosario y ejercicio de los Domingos de San José.

San Juan.—A las ocho de la ma-

ñana misa de Comunión y ejercicio de los Domingos de San José.

—La Santa.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión y ejercicio a San José. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de los Siete Domingos y reserva.

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., Corona seráfica, plática, ejercicio a San José, bendición y reserva.

Vía Crucis

Santiago.—Por la tarde, a las cuatro.

San Antonio.—Después del ejercicio de los Siete Domingos de San José.

Archicofradía de I Niño Jesús de Praga

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión en el altar del Niño de Praga. Por la tarde, a las cinco, los cultos de costumbre, predicando el R. P. Director, Fr. Fabián de San José.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

# Sarna-Picor

Antisárnico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfien de las imitaciones!

**Precio:** Frasco pequeño, 3'95 ptas.  
Frasco grande, 6'30 »

De venta en todas las farmacias

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Piscicultura.... { Preescolares.. Miércoles a las once.  
Escolares.... Martes y sábados.  
Lactantes.... Lunes y viernes a las once.  
Maternología.. Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco.  
de Oarganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
- de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana.  
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde
- Vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve.  
Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis.... Diaria de 11 a 1 y de 6 a 8 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Bpt. demología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.  
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.



**Anemia · Clorosis  
Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

**LUCHA ANTITUBERCULOSA**  
**Dispensario Antituberculoso de Avila**  
(LOSIBLAS, NUMERO 1)  
Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotermia.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

# ¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

## ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. a. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

**Que nunca perjudica**

**FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)**

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

**Producto netamente español**

+

EL SEÑOR

## DON MANUEL RODRIGUEZ GONZALEZ

Falleció en Barco de Avila (Avila) el 9 de febrero de 1940  
A los 74 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus hermanos doña Purificación, doña Teresa y don Natalio; hermanos políticos don Bernardo Muñoz, doña Isabel L. Huerta y don José Galindo; sobrinos y demás parientes,

Ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Se han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### En Madrid

Vendo casas, solares, hoteles. Coloco dinero en Hipotecas. Señor Calatayud. Abogado: Carrera San Jerónimo, 31. MADRID.

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas Ezcaray (Logroño)

### UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

### De interés a catedráticos y directores de colegios

«Guía del Bachiller». Normas legales. Amplísima relación de textos. Se remite gratis.

Librería ENRIQUE PRIETO  
Pecados, 48.—Madrid.

Deseamos relacionarnos con herboristas recolectores y exportadores de hierbas y plantas aromáticas y medicinales, especias, condimentos y setas espontáneas comestibles de la región.

### Laboratorios Namreg (L. R.)

Chalet «La Torreclilla». Barrio Nervión. SEVILLA.

### ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

**SANCHEZ PRIETO**  
MEDICO  
Piel-Venéreo-Sifilis

### Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:  
Máxima: 11,5.  
Mínima: 1,0.

(Viene de la 1.ª página)

En una gran parte de la opinión pública, esta decisión ha causado un vivo descontento, tanto más cuanto que el gabinete la ha tomado sin consultar con el Parlamento.—EFE.

### Guerra contra Rusia

COPENHAGUE.—El correspondiente en Londres del periódico «Fædrebladet» publica hoy una crónica refiriéndose a los rumores que circulan por la capital inglesa. En el sentido de que Inglaterra y Francia tienen el firme propósito de emprender en breve operaciones militares contra Rusia.

Tales rumores se han intensificado con la llegada a Egipto de las fuerzas neozelandesas y australianas. Se estima que Inglaterra lograría grandes éxitos con un ataque aéreo de gran envergadura contra los campos petrolíferos soviéticos, pues se disminuirían esencialmente para Alemania las posibilidades de recibir este producto de tanta importancia para el Reich.

Además, en Londres se opina que una demostración de importancia en tal sentido serviría para restablecer en los Balcanes el prestigio inglés, últimamente bastante quebrantado. EFE.

### Lo que dice «Il Popolo d'Italia»

ROMA.—El correspondiente del «Popolo d'Italia» en Londres transmite una información de Stambul acerca de la llegada a Suez del primer contingente de tropas australianas y neozelandesas, en la que después de referirse al efecto que ha causado esta expedición en Turquía, declara: «Por primera vez, los turcos confiesan que las fuerzas anglo-franco-turcas proyectan un ataque sobre la

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Toniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Celo cristiano de una ilustre cofradía

La histórica cofradía del Santísimo Cristo Resucitado, dando una vez más pruebas de la piedad que anima la labor de su digna junta directiva y del interés que ésta siente por cuanto afecta al prestigio y decoro de la religiosa asociación, ha emprendido importantes obras de reparación en la ermita en que está establecida la cofradía, teniendo en proyecto otras mejoras en el sagrado local.

A los gastos originados ha contribuido el Excmo. señor Obispo con 250 pesetas y la junta directiva con 75, esperando ésta que los cofrades y personas amantes del Señor han de aportar algunos otros donativos con los que podrá hacer frente a otras varias mejoras de urgente necesidad y ornato de la santa ermita del Resucitado.

Digna es de toda loa la diligente labor de la junta directiva de esta popular cofradía y deseamos a la misma fructuosos resultados en las gestiones que realizan para dotar a su ermita de los elementos precisos al culto que desean intensificar.

cuenca petrolífera del Cáucaso.—EFE.

### El Afganistán también se prepara para la guerra

KABUL.—Se confirman las noticias de que Afganistán está procediendo a realizar importantes preparativos militares. Esto hace prever una inminente extensión de las hostilidades en la zona meridional del Kafinistán.

## Ecos de Sociedad

### De días

El próximo lunes, día 19, celebrará sus días la distinguida señora del jefe de cartería de esta administración de Correos, don Manuel Estévez.

### Nombramiento

Ha sido nombrado presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia de esta ciudad, el distinguido y venerable caballero católico, don Teodoro Jalán, a cuyo cargo asciende en virtud de sus relevantes cualidades morales de esposo y padre ejemplar y cristiano. Le felicitamos muy efusivamente, así como a los miembros de la nueva Junta Directiva en plena juventud de vida y de trabajo, de todos los cuales esperamos grandes obras en pro del hogar abulense que tantos frutos reportará de engrandecimiento debido a la celosa labor de tan benemérita asociación.

### Mejorado

Se encuentra mejor de la dolencia que precisó una delicada operación quirúrgica, el prestigioso farmacéutico, don Vicente M. Piqueras. Hoy sale para Gredos a pasar unos días en plan de restablecimiento. Deseamos al doctor Piqueras una salufera y grata estancia en la sierra, que le restituya la salud completamente.

### Aniversarios

Se cumple aniversario de la gloriosa inmolación en el frente de Teruel, de alférez de Infantería y camisa vieja de Falange, don José María Caro García. Por el eterno descanso de su alma se han aplicado distintos sufragios en varios templos de esta ciudad, a los cuales han concurrido las muchas amistades de los señores de Caro que han recibido la reiteración del sentimiento por la muerte de su hijo José María.

También hace años que murió don Antonio Muñoz Coll, alférez, que dió su vida por Dios y por España en el frente de Extremadura; doña Obdulia Zardo, viuda de Martínez, que murió en Fontiveros; don José Bernaldo de Quirós Segovia, que falleció en las Navas del Marqués.

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de doña Manuela de Vega (que en paz descanse), las misas de ocho, nueve y diez, que se celebren mañana en la parroquia de San Pedro serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Cumpliendo el segundo aniversario del fallecimiento de la señorita Angeles Hernández Martín (q. e. p. d.), hija de don Félix, conserje del Casino, las misas que se celebren en el altar mayor de la iglesia de San Pedro el día 19, a las ocho, ocho y media y nueve, serán



## GESTORUM-PROVINCIAL TRAMITA

CERTIFICADOS DE PENALES, Últimas voluntades, Planos, Carnet de Conductores, Licencias de Caza, Pesca, Uso de Armas, SALVOCONDUCTOS y asuntos en general.

Oficinas: Larreta, 1, 2.º Teléfono 201. Avila

## Para las familias abulenses

Al tomar posesión inmerecidamente de los nuevos cargos de la Junta de la benemérita Asociación Católica de Padres de Familia de esta Capital que tantos laureles de triunfo cosechó en épocas de laicismo y tantas obras sociales ha llevado a cabo en nuestra ciudad, gracias a la labor infatigable y constante de las Juntas que con tanto honor nos han precedido, nos permitimos enviar un saludo a todos los hogares de Avila—hogares que nunca debieron dejar de ser *teresianos* por su indiferentismo y su vida frívola y superficial—saludo que lleva envuelto nuestro ofrecimiento no sólo a las autoridades abulenses que tanto laboran por nuestros mismos ideales religiosos, patrióticos y sociales, sino a todos y cada uno de los padres y madres de familia para que todos cooperemos en este trabajo esencial y fundamental: la defensa del hogar cristiano, del hogar español, que es decir la defensa de nuestras esposas, de nuestros hijos y de nosotros mismos.

Los Padres de Familia lucharon, luchan y lucharán siempre contra el ambiente de *inmoralidad y frivolidad* que avanza progresivamente con una progresión casi indefinida... contra el ambiente de *laicismo práctico* que, pese a los sublimes ideales—Dios y Patria—de nuestro Caudillo y de nuestros gobernantes, parece estar latente en muchas conciencias... lucharán siempre contra todo lo que sea *incultura, deseducación, analfabetismo, rebeldía a las autoridades, injusticias sociales*...

Queremos educación cristiana de los hijos según la mente de la Iglesia Católica: queremos moralidad pública, social, familiar e individual: queremos hogares cristianos y patrióticos. Nuestra lucha diaria será ir contra todo lo que sea anti-Religión, anti-Patria, anti Hogar...

Todos vosotros confirmaréis este nuestro mensaje... Pero no basta el aplauso de nuestros labios: necesitamos vuestra cooperación, vuestro apoyo, vuestra ayuda: necesitamos el aplauso de vuestra conducta y vuestro ejemplo rectilíneo y de vuestro trabajo constante por nuestros ideales.

La nueva Junta Directiva de la Asociación Católica de Padres de Familia.

aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.  
Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

### Registro civil

Día 16 de febrero.  
Nacimientos: Antonio Jiménez Bachtler, (Yedra, 4).

Día 17.  
Nacimientos: Eusebia Fernández Sánchez, (Candil, 1); María Teresa Álvarez Jiménez, (Independencia, 1); Emilia San Segundo Golmar, (Bajada de Ocaña, 26).

Defunciones: Ciriaca González Martín, de 47 años, (Hospital Provincial); Ignacio Martín Barroso, (Hospital Provincial).

EXTRAVIO RELOJ pulsera de señora, desde Plaza Santa Teresa a taquilla Estación. Se gratificará en esta Administración.

La cultura no debe ser patrimonio de los ricos solamente. Los estudiantes pobres necesitan libros. El S. E. U. se los proporcionará por medio de su «Bolsa del Libro».

### Subastas voluntarias

En el despacho del procurador Segundo Fernández Martín, Plaza de Santa Teresa, núm. 13, 2.º, se celebrará la 2.ª y 3.ª subasta de la casa sita en esta ciudad, Paseo de Santo Tomás, núm. 32, el próximo día 25 a las cuatro y cinco de la tarde respectivamente. El pliego de condiciones en mencionado despacho.

### Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

### Condecoración alemana al ministro de Asuntos Exteriores español

MADRID.—El señor Von Sthorer, embajador de Alemania en España, acompañado del agregado militar a su Embajada, coronel Walter Bruns, ha visitado hoy al mediodía al señor ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder, a quien ha impuesto con carácter exclusivamente militar la encomienda de la Orden del Mérito del Águila alemana.

El ministro de Asuntos Exteriores, que con carácter civil posee ya la Gran Cruz de la misma Orden, ha agradecido profundamente esta nueva distinción que le concede el Führer de Alemania.

## Información:

## : NACIONAL :

### Una cruz monumental en Castellón

CASTELLÓN.—El proyecto para la construcción de una Cruz monumental ha sido entregado al gobernador civil. Este monumento se levantará en la punta más alta de la cordillera que rodea esta capital, junto al mar, en el lugar denominado monte Bartolo.

El monumento tendrá 38 metros de altura y se erigirá en el mismo sitio donde existió otro que volaron los rojos. El presupuesto para su construcción será de 250.000 pesetas. La Cruz será luminosa y se distinguirá desde el Alto Maestrazgo y pueblos de la mayor parte de la provincia.

### Diez mil niños en procesión

MURCIA.—Se ha celebrado una misión infantil. Como final de los actos diez mil niños han recorrido las calles procesionalmente. Iban dirigidos por los maestros y catequistas. Figuraban en la procesión varias estatuas del Niño Dios.

### «Hogar Escuela Franco» para caballeros mutilados ciegos

MADRID.—Unos doscientos combatientes en nuestra guerra perdieron la vista. Todos ellos pasarán por el «Hogar Escuela Franco», establecido en cuatro hoteles de Chamartín de la Rosa, para reanudar sus actividades anteriores a la guerra o aprender nuevas profesiones. Este Hogar tiene ya quince alumnos, de los que la mayor parte comenzaron a serlo cuando el Hogar se inauguró en Santander.

Entre los alumnos hay un abogado y licenciado en Filosofía y Letras y un intendente mercantil; varios tenientes provisionales, un sargento, dos cabos y varios soldados. Todos aprenden el sistema de lectura «Braille» y reciben enseñanza de música, lo que lo desean; de cestería, encuadernación y modelado, mecánografía, etc. En un cuarto de estar tienen instalados toda clase de juegos especialmente preparados para ciegos, como ajedrez, dominó, naipes, rompecabezas, etc. La institución, nacida por obra de la Dirección General de Caballeros Mutilados e impulsada por el general Millán Astray, la ha llevado a la práctica el comandante Blanco, Caballero Mutilado absoluto, y la dirige el teniente Martínez Ojinaga, también Caballero Mutilado absoluto. La organización Nacional de Ciegos aporta los fondos para el sostenimiento de la institución y el Instituto Nacional de la Vivienda ha cedido gratuitamente los hoteles.

## Caja General de Ahorros

### y Monte de Piedad de Avila

INSTITUCIÓN BENÉFICA INSCRITA EN EL REGISTRO OFICIAL CORRESPONDIENTE FORMA PARTE DE LA CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CAJAS DE AHORRO BENEFICAS Y ADSCRITA AL INSTITUTO INTERNACIONAL DEL AHORRO, DE MILÁN.

ESTÁ DEDICADA A LA ADMINISTRACIÓN DE LOS AHORROS DE LAS MODESTAS CLASES SOCIALES.

LOS BENEFICIOS QUE OBTIENE LES DISTRIBUYE (por estar exenta de todo impuesto) AL SANEAMIENTO DE SU ACTIVO, A LA CONSTITUCIÓN DE FONDO DE RESERVA Y SOSTENIMIENTO DE OBRAS SOCIALES

DOMICILIO SOCIAL

TOMAS LUIS DE VICTORIA, 1

Ahorra hoy porque puedes enfermar mañana.

Ahorra hoy porque puedes quedar mañana incapacitado.

Ahorra hoy porque llegarás a ser un anciano inútil.

## Conferencia del ministro de Industria y Comercio sobre

# “EL TRIUNFO NACIONAL Y SU REPERCUSION EN LAS ORIENTACIONES DE LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO.”

(Continuación)

Figuran, en primer término, las grasas de aceites vegetales exóticos (copa, nuez de coco, aceite de palma, illipe, etc.) de las que se importan 42.000 toneladas valoradas en ocho millones de pesetas oro, las cuales son destinadas a la fabricación de jabones, industria chocolatera, etc.; la hidrogenación del aceite de orujo y otros aceites bajos como el de semilla de uva, de algodón, etc., permitiría revalorizar estos productos y obtener al mismo tiempo excelentes sucedáneos de las grasas exóticas.

Se ha autorizado la implantación de dos industrias de hidrogenación de aceites en Sevilla, con una capacidad de 2.500 toneladas y se prevé que han de instalarse otras, en diversas regiones aceiteras, al ponerse en juego los recursos de estímulo a la iniciativa privada, comprendidos en las leyes de autorización y defensa de la producción nacional

Se importan además 25.000 toneladas de simiente de

lino, con destino a la fabricación de aceites secantes con un valor de cuatro millones de pesetas oro, pudiendo evitarse la salida de estas divisas al extenderse el cultivo del lino, como ya me he referido al tratar de las fibras textiles. Asimismo las 3.000 toneladas de simiente de ricino, importadas para fabricar este aceite—excelente lubricante para motores de aviación—son susceptibles de obtenerse en el Sur de España, donde se dá esta planta espontáneamente en los ribazos de terrenos incultos, habiéndose autorizado ya la instalación de una fábrica para la obtención de aceites de coco, cacahuet y ricino, con capacidad de 2.000 toneladas al año, en Santa Cruz de Tenerife.

Por último, un mejor aprovechamiento de las reses muertas y de los subproductos de la industria conservera, permitirían cubrir, respectivamente los déficits de la producción de sebo (13.000 toneladas y cinco millones de pesetas oro) y de aceites de pescado y otros (3.000 toneladas y 1,6 millones de pesetas), habiéndose

incluido todas estas fabricaciones en el programa que actualmente se está elaborando.

### PRODUCTOS QUIMICOS

Otro de los grandes grupos de industrias que conviene desarrollar es el de la fabricación de productos químicos, que se importan por valor de 117 millones de pesetas oro, a pesar de que se encuentran en España materias primas suficientes en cantidad y calidad para su preparación.

### PRODUCTOS NITROGENADOS

El 50 por 100 de los productos químicos que se importan son compuestos nitrogenados naturales o sintéticos (nitro de Chile, nitratos sintéticos y sulfato amónico), alcanzando su valor en 1935 a 65 millones de pesetas oro. El consumo de estos productos—empleados principalmente como fertilizantes y en mucha menor proporción como primeras materias para la fabricación de ácido nítrico—ha de aumentar considerablemente, pues en España sólo se emplean como promedio 6 kilos anuales de fertilizantes nitrogenados por hectárea, mientras que en otros países se consumen 30-35 y hasta 40 kilos por la misma unidad de superficie, siendo de todo punto necesario aliviar la balanza comercial de la carga actual de estas importaciones y de los futuros incrementos de la misma.

Desde el punto de vista de la defensa nacional, interesa asimismo la construcción de fábricas de productos nitrogenados, capaces de suministrar ácido nítrico

a las industrias de explosivos en caso de conflicto bélico, y por ello en diversos países la capacidad de producción de las industrias del nitrógeno rebasa ampliamente las necesidades de consumo en tiempo de paz, y está redactado un programa completo para la implantación de la industria del nitrógeno, habiéndose solicitado ya autorización por parte de Empresas privadas para instalar fábricas en Castilla, a base de energía eléctrica, y en Levante empleando como primera materia los lignitos, coincidiendo tales solicitudes con dos de los cuatro emplazamientos principales previstos en nuestro estudio.

### INDUSTRIAS DEL GRUPO DEL CARBON

La destilación de los carbones, lignitos, exquisitos bituminosos y turbas, es capaz de resolver difíciles problemas relacionados con el aprovechamiento de los recursos energéticos del país y, por otra parte, de suministrar primeras materias para gran número de industrias.

Mediante un proceso de destilación y aglomeración subsiguiente se podría resolver el problema de los menudos de hulla que hoy se queman indebidamente, y a pesar de ello no encuentran mercado suficiente, dificultando la explotación de las minas y dando lugar a importaciones de combustibles. Con análogo sistema de

(Continuará).